



IMPERIO

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

Redacción y Administración:
ARMAS, 1. 3.º - TOLEDO

22 ENERO
Sábado

Teléfonos 1705 - Talleres 1603
Apartado de Correos número 9

Número suelto 15 cts. 1938 (SEGUNDO AÑO TRIUNFAL)

NORMA Y DOCTRINA

Para una Antología del nuevo Deber

«Nosotros no queremos vegetar en el orden antiguo. Bajo el España soportaba la humillación internacional, la desunión interna, la desgana de las empresas grandes, la incuria, la suciedad, la vida infrahumana de millones de seres.»

JOSÉ ANTONIO

AÑO III

NUMERO 386

Cien prisioneros y 400 cadáveres son el balance de la rectificación última de posiciones en Teruel

Otro fuerte empujón hemos propinado en el día de hoy a los rojos. Hemos extendido nuestra línea a lo largo del Alfambra hacia el Norte de Las Pedricas, alcanzando en el día de hoy El Miguel del pueblo de Tortajada. Los rojos, que estaban bien atrinchados, ofrecieron al principio una seria resistencia, pero en un ataque de loca bravura de nuestras tropas, lo que más les convino fué correr. Se les hicieron cien prisioneros y se les cogieron cuatrocientos cadáveres, ocho ametralladoras, once fusiles ametralladores, gran cantidad de municiones y material bélico. Los rojos están acumulando en Teruel las mejores unidades del ejército de la república y, según declaran algunos evadidos, han sufrido ya más de veinticinco mil bajas.

Se recogieron, además, fusiles, ametralladoras y fusiles ametralladores

Nuestra aviación, en el día de hoy ha realizado sus servicios de ametrallamiento sobre las concentraciones enemigas que se veían de la retaguardia por la carretera que conduce al frente de Teruel. Los rojos siguen acumulando unidades en este frente. Bueno; así les muchochacaremos mejor y la victoria será más definitiva.

Sigue el paso de milicianos a nuestras líneas. Entre los pasados hoy figura un sargento de milicianos, por cierto andaluz. Este pobre hombre está herido de varios balazos en la espalda. Nos dice: «Me hirió la aviación cuando ametralló nuestras posiciones. Seguí en el abrigo más de media hora aguantando las tremendas bombas que lanzaba. Por fin, aprovechando una clarita empezamos a abandonar el refugio corriendo hacia otras fortificaciones de segunda línea. Yo, que iba de los últimos, de pronto sentí por encima de mi cabeza el zumbido de un motor. Era un caza que nos sacudía con la ametralladora cuando abandonábamos el refugio.» Y dice: «Me parece que no hay derecho; estoy indignado; no hay derecho que se haga eso con unos infelices que huyen muertos de miedo.»

Continúan en Teruel nuestros avances

Caen en poder del Ejército nacional cerca de 500 prisioneros rojos

Al atacar, infructuosamente, los marxistas por La Losilla, se pisan a nosotros un capitán, varios oficiales y muchos soldados con armamento

Ha vuelto la actividad al frente de Teruel. Ya ha acaecido la capa de hielo que detuvo a los soldados que llegaban de las zonas templadas. Una de las divisiones que tomaron parte en la lucha fué una que mandaba un coronel del Ejército de Galicia. La tropa, amilanada por aquel frío intensísimo, reaccionó ante las palabras de su heroico jefe: «¡Vamos a librar Teruel! - Y el coronel, a la cabeza de sus fuerzas, iba bajo los copos de nieve que continuamente caían, hasta que la tempestad de nieve imposibilitó dar un paso más.

¡No lo dudes, labrador! Todavía puedes sembrar más, sembrando trigos de ciclo corto.

combatientes, de los cuales resultó que varios aviones marxistas mardieron el polvo. Siete aparatos enemigos quedaron destruidos al estrellarse contra el suelo. En uno de los combates, muy rápido por cierto, cayeron cinco aviones rojos.

Gran número de prisioneros y material automático quedó en nuestro poder

Otra misteriosa desaparición en la U. R. S. S.

Copenhague. — Durante un viaje que efectuaba por Rusia ha desaparecido recientemente el diputado comunista danés, Arno Munch Petersen, que pertenecía al partido comunista danés y desarrollaba su actividad desde hacía un año como corresponsal en Moscú de un diario comunista de la capital de Dinamarca.

Desde hace cuatro meses se carece en absoluto de toda noticia referente a su paradero. Uno de sus amigos, que se halla en Moscú, ha practicado diversas indagaciones, habiendo solamente podido conseguir noticias contradictorias y evasivas. En substancia nadie ha podido darle detalles precisos. — U. S. I.

¡Labrador! Siembra trigos de ciclo corto y recibirás la compensación de tu trabajo.

Un funeral por los caídos españoles tiene lugar en Londres

Asistieron a él las personalidades nacionales en la capital inglesa

Londres. — La Delegación de España Nacional en esta capital ha celebrado un solemne funeral por el alma de los Caídos por la Patria. Asistió el Delegado de Falange Española Tradicionalista y de las JONS en Londres, el Duque de Alba y numerosas personalidades españolas y británicas; al final del acto se cantaron el Himno de Falange y Nacional.

LEED «IMPERIO»

DELEGACIÓN NACIONAL DE PRENSA Y PROPAGANDA DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

SECRETARIA Circular número 57

Habiendo recibido esta Delegación Nacional, por diferentes conductos, denuncias justificadas y concretas, sobre el libro «Nueva Aurora», del autor Juan Bautista España, esta Delegación Nacional declara lo siguiente:

Primero. Que dicho libro «Nueva Aurora» fué escrito y publicado en marzo o abril de 1937, con anterioridad a la creación de esta Delegación de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., que funciona desde el 8 de mayo de 1937.

Segundo. — Que abierto expediente sobre la doctrina moral y nacionalsindicalista de dicho libro por la Oficina de Control y Censura de esta Delegación Nacional, y por la Jefatura Provincial de Avila, ha dado una censura desfavorable; por sus afirmaciones perniciosas para la Fe y moral católicas, que son base del Movimiento e inexactas para la pureza social y política del Nacionalismo.

Tercero. — A vista de lo cual, esta Delegación Nacional ordena a todos los Delegados Provinciales de Propaganda y suplica a los Jefes Provinciales Políticos del Movimiento ordenen inmediatamente la recogida de «Nueva Aurora» de todas las librerías y kioscos, procediendo a su inutilización.

Cuarto. Asimismo esta Delegación Nacional prohíbe a todos los organismos de prensa dependientes de la misma, la publicación de trabajos de este autor, bien con el pseudónimo de Juan Bautista España, bien con el nombre, que ha resultado ser el de Juan Bautista Bergua, propietario de la Editorial de su nombre en Madrid, editor y autor de obras naturalistas, comunistas e inmorales.

Pamplona 24 de diciembre de 1937.

El Delegado Nacional, FERMÍN YZURDIAGA LORCA

Glosas de IMPERIO

El flecha de Teruel, flor y luz de nuestra raza de acero

EN Teruel — la mártir Teruel, vendida por la impericia y el alma débil de un jefe infiel — hubo páginas de epopeya, de valor militar, de heroísmo sin límites, en los que mandaban y en los que obedecían. La cifra de nuestro Ejército dió allí, entre aquellos muros rotos, entre aquel quemante volcán de dinamita, el testimonio, uno más, de su recio potencial moral.

Pero a la vez que el Ejército, junto con él y por él, hubo, entre aquellos escorbos calcinados, suprema lección dura y viril de las gentes civiles. Teruel entera hizo luminaria de fe, de honor, de arrojo, y juntos todos, militares y civiles, lucharon con ansia iluminadora y unánime.

De aquella epopeya — más allá de la gesta estricta del Ejército — quedarán tres figuras salientes: la del Alcalde, la de esa sutil y arrojada enfermera María Luisa y la del flecha Pepico Vicente, flor y luz de nuestra raza de acero; espejo y camino de esa clara niñez que lleva en el pecho, por dentro y por fuera, la roja herida de unas flechas que miran al cielo y un yugo abrazador, signo de unidad, de sudor, de austero, útil y noble vivir.

Pepico Vicente, el flecha de Teruel, supo ser lo que en esta hora es deber primero para todos: supo ser valiente. La primera dimensión que Falange alza en el espíritu de la infancia de nuestra España nueva, es esa: ser valiente, como el flecha de Teruel; valiente en la adversidad — como lo es él, huérfano; sin padre ni madre; valiente en la hora difícil — como él, llevando a la espalda a su hermanito, dulce hermanito que se le hizo cadáver, mientras huían camino de las fuerzas españolas; valiente en la disciplina, en la abnegación, en la fe; valiente en la hora

dramática — como lo fué el flecha de Teruel, disparando su fusil en el Seminario, en la misma Comandancia Militar.

Pepico Vicente. Con sus trece años, cuánta enseñanza su conducta en esta hora! ¡Qué serena puede sentirse la España Nacional con una niñez, una adolescencia, una juventud que, brazo en alto, grita con seco ímpetu: «¡Arriba España!», deseosa y sedienta de morir por ella!

Hace pocos días comentaba una madre, en sentido hipotético, lo que podría hacerse si los rojos entrasen en la ciudad. La hija, serena, cierta, iluminada, interrumpió hruscamente:

— ¿Sabes lo que yo haría, madre?

— ¿Qué harías?

— Ir corriendo a ponerme la blusa azul, para que me viesen los rojos con ella.

— ¡Entonces te matarían antes!

— ¡Madre, qué gusto morir por un ideal, por Dios y por España!

Madre e hija, pensamiento y corazón unidos, se abrazaron fuertemente.

Divinos rebrotes de la España vieja. Rescaldos que jamás se apagaron. Agua subterránea y bendita que sale ahora, en la adolescencia, en la madurez, en la niñez sensible, en el recio mozo que pelea sin descanso. España inmortal, Una Grande y Libre. No puede morir. Le arden por dentro las llamas de la Historia. No puede morir. Está ahí la niña flecha que, vestida y adornada con blusa azul, tiene hambre de morir por su ideal. Está ahí el niño flecha de Teruel, eco y flor del alma enjuta, dura, vertical, soñadora, de la Falange; quiero decir, de la España gloriosa que se ha puesto en pie, vencedora y eterna.

EL célebre pianista español

En los cuatro días de ofensiva en Teruel, nuestro Ejército se ha colocado en situación ventajosísima e inmejorable

Aunque con retraso, los marxistas confiesan ya que hemos ocupado los Altos de Celada, el Muletón y las Pedrizas

Todo la cadena de montañas y las principales posiciones al Norte de Teruel, se encuentran en nuestro poder. En estos cuatro días de ofensiva, nuestro Ejército se ha colocado en una situación ventajosísima e inmejorable.

En los últimos días de diciembre, la progresión de nuestras fuerzas se señaló más principalmente en el ala derecha, en donde se realizó el magnífico asalto a La Muela de Teruel, que sigue totalmente en nuestro poder. Ahora el empuje de nuestras fuerzas se desarrolla con extraordinaria amplitud en el ala izquierda, en la que los marxistas no pueden contener la formidable avalancha que se les viene encima. La actividad de nuestras tropas en estos tres días se señala por la conquista de los Altos de Celada, el formidable pico del Muletón y Las Pedrizas. Todas estas ocupaciones son confirmadas por los marxistas, aunque con cuarenta y ocho horas de retraso.

Se puede afirmar que esta batalla de Teruel es la más fuerte y encarnizada y, además, la de más duración, puesto que ya se lleva combatiendo más de un mes, que se ha realizado en toda la campaña. Además, en ella toman parte contingentes enormes de hombres. Esta batalla tiene todas las características de los grandes encuentros de la Guerra Europea. A los duros combates les preceden fortísimas preparaciones artilleras y aéreas como en aquellos encuentros.

Nuestras baterías siguen adelantando sus emplazamientos y destruyendo continuamente las trincheras y fortificaciones enemigas, y nuestra aviación realiza numerosas pasadas sobre el campo enemigo en vuelos rasantes, destruyendo los parapetos y alambrados y nuestros infantes, una vez terminada la labor destructora, se lanzan al asalto de las posiciones rojas, aniquilando a los pocos defensores que en ellas quedan.

En el día de ayer se cogieron más de cuatrocientos prisioneros y gran cantidad de fusiles y ametralladoras haciéndose, a demás, una gran mortandad entre los milicianos.

La batalla del aire fué tan terrible para el enemigo, que los aviones rojos chocaban entre sí

(Crónica breve de la situación militar)

A retaguardia de la primera línea, y para evitar repliegues estratégicos, el mando rojo ha colocado a otros milicianos que se encarguen de ametrallar a los milicianos que se «raján». Estas Compañías de matarifes tiene colocados entre dos fuegos a los pobres milicianos, que engañados, han sido arrastrados hasta el frente de combate.

Nuestra aviación actuó ayer intensamente sosteniendo varios combates con los aparatos enemigos. Fueron derribados siete aparatos rojos. Uno de los combates lo desarrollaron nuestros pilotos con tanta rapidez, que desordenaron completamente la formación de las escuadrillas rojas, desmoralizándolas por completo hasta el punto de que los aviones rojos chocaban entre sí. Esto ha sido confirmado por el parte de Indalecio Prieto.—Radio Nacional.

La C. N. T. traicionada por sus dirigentes y diezmada por los pelotones de ejecución al servicio de Prieto

Treinta mil fusiles anarco-sindicalista que aún quedan en Barcelona desconocen la maniobra

Paris.—Noticias de la zona roja confirman que el comité nacional de la CNT, alegando que los directivos no podían estar por razones de guerra en contacto constante con la masa, ha obtenido en la reciente asamblea nacional de los sindicatos un amplio voto para que obrara con libertad en sus relaciones con el Gobierno. Esta concesión se explica fácilmente porque dentro de los sindicatos son ya numerosos los agentes comunistas que han ido mirando la masa para derivarla al campo marxista, al propio tiempo que iban confeccionando listas de los elementos intransigentes con la dictadura del soviét. Realizada esta labor, de mayo a septiembre último surgió en el seno del comité nacional la misma excisión que entre la masa. De un lado, los anarquistas, que odiaban la dictadura marxista, y no sabían cómo se diluía su enorme poder, y del otro, los que se sometían al yugo de Moscú prestando a servir las órdenes de Prieto. Al lado de éste último, y siguiendo sus instrucciones, están: Marianet, secretario del sindicato de la construcción, Federica Montseny y García Oliver. Los tres delegados de los sindicatos en el comité nacional de defensa de la CNT y FAI.

Oliver, la Montseny y Marianet no limitan su labor a pertenecer junto al marxismo durante su etapa de gobierno rojo, sino que denuncian secretamente a los disidentes que en gran número, en forma reservadísima por medio de la policía especial de tipo marxista son asesinados diariamente, sobre todo en Barcelona, donde actualmente hay alrededor de 3.500 militantes destacados de la CNT en prisión.

La masa de la CNT que cuenta en Barcelona todavía con 30.000 fusiles, no conoce en su mayor parte la traición de que está siendo víctima por parte de sus dirigentes, pues evitadas las asambleas generales no ve otra cosa que la desaparición de sus más destacados miembros y la creciente disminución de su poderío sin llegar a discernir por realizarse en la sombra estas maniobras de los marxistas, que han dado como resultado un aparente orden, nuevo anzuelo de que los rojos se valen para su gran propaganda en Europa y obtener una mayor ayuda de Rusia que ve así despejada la incógnita de su poder en la zona roja.

cel si no pueden justificar su adhesión a la revolución mediante algún documento. Además, los rojos toman nota también del nombre de remitente, y su nombre es enviado a sus correspondientes en el extranjero para que efectúen una encuesta sobre el mismo, que de ser fascista o huido de la zona roja, aporta con su gesto humanitario graves trastornos a la persona o familia a quien remitió los viveres. A los detenidos, por el motivo indicado, se les juzga por el delito de ayuda a la desmoralización de la retaguardia, y que, según los rojos, las circunstancias de pedir al extranjero crea un estado desfavorable.

Paris.—Noticias de la zona roja confirman que el comité nacional de la CNT, alegando que los directivos no podían estar por razones de guerra en contacto constante con la masa, ha obtenido en la reciente asamblea nacional de los sindicatos un amplio voto para que obrara con libertad en sus relaciones con el Gobierno. Esta concesión se explica fácilmente porque dentro de los sindicatos son ya numerosos los agentes comunistas que han ido mirando la masa para derivarla al campo marxista, al propio tiempo que iban confeccionando listas de los elementos intransigentes con la dictadura del soviét. Realizada esta labor, de mayo a septiembre último surgió en el seno del comité nacional la misma excisión que entre la masa. De un lado, los anarquistas, que odiaban la dictadura marxista, y no sabían cómo se diluía su enorme poder, y del otro, los que se sometían al yugo de Moscú prestando a servir las órdenes de Prieto. Al lado de éste último, y siguiendo sus instrucciones, están: Marianet, secretario del sindicato de la construcción, Federica Montseny y García Oliver. Los tres delegados de los sindicatos en el comité nacional de defensa de la CNT y FAI.

Oliver, la Montseny y Marianet no limitan su labor a pertenecer junto al marxismo durante su etapa de gobierno rojo, sino que denuncian secretamente a los disidentes que en gran número, en forma reservadísima por medio de la policía especial de tipo marxista son asesinados diariamente, sobre todo en Barcelona, donde actualmente hay alrededor de 3.500 militantes destacados de la CNT en prisión.

La masa de la CNT que cuenta en Barcelona todavía con 30.000 fusiles, no conoce en su mayor parte la traición de que está siendo víctima por parte de sus dirigentes, pues evitadas las asambleas generales no ve otra cosa que la desaparición de sus más destacados miembros y la creciente disminución de su poderío sin llegar a discernir por realizarse en la sombra estas maniobras de los marxistas, que han dado como resultado un aparente orden, nuevo anzuelo de que los rojos se valen para su gran propaganda en Europa y obtener una mayor ayuda de Rusia que ve así despejada la incógnita de su poder en la zona roja.

Paris.—Noticias de la zona roja confirman que el comité nacional de la CNT, alegando que los directivos no podían estar por razones de guerra en contacto constante con la masa, ha obtenido en la reciente asamblea nacional de los sindicatos un amplio voto para que obrara con libertad en sus relaciones con el Gobierno. Esta concesión se explica fácilmente porque dentro de los sindicatos son ya numerosos los agentes comunistas que han ido mirando la masa para derivarla al campo marxista, al propio tiempo que iban confeccionando listas de los elementos intransigentes con la dictadura del soviét. Realizada esta labor, de mayo a septiembre último surgió en el seno del comité nacional la misma excisión que entre la masa. De un lado, los anarquistas, que odiaban la dictadura marxista, y no sabían cómo se diluía su enorme poder, y del otro, los que se sometían al yugo de Moscú prestando a servir las órdenes de Prieto. Al lado de éste último, y siguiendo sus instrucciones, están: Marianet, secretario del sindicato de la construcción, Federica Montseny y García Oliver. Los tres delegados de los sindicatos en el comité nacional de defensa de la CNT y FAI.

Oliver, la Montseny y Marianet no limitan su labor a pertenecer junto al marxismo durante su etapa de gobierno rojo, sino que denuncian secretamente a los disidentes que en gran número, en forma reservadísima por medio de la policía especial de tipo marxista son asesinados diariamente, sobre todo en Barcelona, donde actualmente hay alrededor de 3.500 militantes destacados de la CNT en prisión.

La masa de la CNT que cuenta en Barcelona todavía con 30.000 fusiles, no conoce en su mayor parte la traición de que está siendo víctima por parte de sus dirigentes, pues evitadas las asambleas generales no ve otra cosa que la desaparición de sus más destacados miembros y la creciente disminución de su poderío sin llegar a discernir por realizarse en la sombra estas maniobras de los marxistas, que han dado como resultado un aparente orden, nuevo anzuelo de que los rojos se valen para su gran propaganda en Europa y obtener una mayor ayuda de Rusia que ve así despejada la incógnita de su poder en la zona roja.

cel si no pueden justificar su adhesión a la revolución mediante algún documento. Además, los rojos toman nota también del nombre de remitente, y su nombre es enviado a sus correspondientes en el extranjero para que efectúen una encuesta sobre el mismo, que de ser fascista o huido de la zona roja, aporta con su gesto humanitario graves trastornos a la persona o familia a quien remitió los viveres. A los detenidos, por el motivo indicado, se les juzga por el delito de ayuda a la desmoralización de la retaguardia, y que, según los rojos, las circunstancias de pedir al extranjero crea un estado desfavorable.

Disposiciones Oficiales

Las "escobillas" de metales preciosos son declaradas propiedad del estado

Catedráticos rojos destituidos

Burgos.—El «Boletín Oficial» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Primero.—Declarando propiedad del Estado las «escobillas» de metales preciosos existentes en el territorio liberado y dando normas para su recogida.

Segundo.—Disponiendo que ningún industrial que utilice metales preciosos podrá estar en su posesión sin la previa autorización de la comisión de Industria y Comercio y Abastos, especificando los requisitos exigidos a los mismos y prohibiendo la exportación de metales preciosos y pedrería u objetos con ellos elaborados con las excepciones que se indican.

Tercero.—Fijando en 176,64 por 100 el recargo que debe cobrarse por las aduanas en las liquidaciones de los derechos de arancel correspondiente a las mercancías importadas y exportadas.

Cuarto.—Separando definitivamente de servicio a los catedráticos de la Universidad de Madrid don Juan López, don Fernando de los Ríos Urruti, don José Giral Pereira, don Luis Jiménez de Asúa y don Gustavo PitaJuga y Fattorini.

Los crímenes de las «checas» en Barcelona

Barcelona.—Continúan acentuándose en esta ciudad las actuaciones de los agentes de las «checas» que martirizan un número de personas, fusilándolas después y tomándolas, además represalias con sus familiares.

La impresionante exposición de Lagarde

Dibujos de un realismo insuperable muestran la tragedia de los cautiverios en los penales rojos de Vizcaya

Burgos.—Organizada por la Subdelegación de Prensa del Estado se ha inaugurado esta tarde en uno de los salones del Círculo de la Unión, la exposición Lagarde, con asistencia del General Gil Yuste, diversas autoridades, el Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS y el pintor francés, Monsieur Scott.

El salón, adornado con retratos del Generalísimo, banderas, guirnaldas, flechas y plantas, presenta un original decorado. El comandante Lagarde, presidente de los arquitectos de San Sebastián y que sufrió once meses de cautiverio en las bodegas del «Aranzazu», y en las celdas de Ordazreta y Algorta, poseedor de un recio temperamento artístico, ha dibujado en 50 trozos de papel las escenas de tortura y vejamen de aquellos cientos y cientos de buenos españoles que fueron fuguetes de las pasiones perversas de las furias rojas.

El arte de Lagarde ha puesto, ante nuestros ojos, con unos plasmados vigorosos y fuertes unas estampas que expresan con toda intensidad la magnitud de la tragedia en el país vasco. Su lápiz no ha olvidado el menor detalle de aquellas tristes horas de prisión y en los procedimientos incivilizados de sus guardias. De un realismo sorprendente son la bodega de Vizcargui Mendí y el fusilamiento y la defensa de la escalera del Carmelo y la flagelación. El autor, que ha merecido el elogio caloroso de cuantos asistieron a la inauguración de la exposición, puede sentirse satisfecho de su obra ya que es un documento irrefutable de las bárbaras prácticas del pulverizado Gobierno vasco.

Sevilla.—De paso para Roma llegó a esta capital el Padre Higinio Berganza, Superior General de las Misiones Españolas de las Islas Carolinas y Marshall. En esta ciudad celebrará una misa de Comunión pro Misiones.

Los trabajos del Congreso Nacional de la Sección Femenina de Falange

Cándida Cadenas y Dionisio Ridruejo hablaron sobre el deporte y la misión de las juventudes femeninas en la nueva España

Segovia.—Continúan celebrándose en San Quirce las sesiones del segundo consejo nacional de la Sección Femenina. Cándida Cadenas, delegada nacional de flechas presentó un extenso informe acerca de los trabajos realizados por la delegación durante el año último, y leyó una ponencia sobre las nuevas normas que han de regir las organizaciones de flechas femeninas.

Además como consecuencia de los últimos viajes a Alemania, Cándida Cadenas dió lectura a un interesante estudio sobre el deporte y la educación de las juventudes de aquel país. A continuación, el consejero nacional, Dionisio Ridruejo, desarrolló una acertada exposición sobre la verdadera misión de las or-

ganizaciones femeninas en el futuro de la España Nacional-Sindicalista. La Jefe Provincial de Málaga, Carmen Verme, hizo un resumen de la labor realizada en Alemania por las muchachas de la Sección Femenina, que hace poco tiempo fueron allí en viaje de estudios, y presentó un proyecto sobre organizaciones femeninas, que se discutirá en sesiones sucesivas. En la sesión de la tarde los Jefes de diversas provincias leeron informes documentados y estéticos de la labor realizada en el año último.

Aroche, en el Teatro Juan Bravo tuvo lugar un concierto musical en honor de las congresistas del congreso nacional, a cargo de un destacado artista de la localidad.

FERRETERÍA
ANDRES MARIN
ZOCODOVER, 4. TOLEDO

Material de guerra para los rojos

Del puerto de Burdeos al frente de Teruel

Salamanca.—El día 27 de diciembre atracó en el puerto de Burdeos un barco con pabellón de una nación sudamericana que traía 3.115 toneladas de mercancías. Dichas mercancías fueron descargadas en aquel puerto y transportadas de noche hacia La Tour de Carol, dirigiéndose después los camiones hacia el frente de Teruel. Se trataba de material de guerra, principalmente piezas de ametralladora, municiones, percutores de fusil y proyectiles de 37 milímetros.

El ex gobernador de Filipinas conferencia con el general Gómez Jordana

Tan ilustre huésped puso de relieve la gesta nacional española

Burgos.—Acompañado por el Subdelegado de Prensa y Propaganda visitaron al presidente de la Junta Técnica del Estado el ex Gobernador de Filipinas, celebrando una interesante conferencia con el General Gómez Jordana. El ilustre visitante hizo patente su simpatía por la España Nacional. El señor Forbes dijo que se interesaba mucho por el próximo triunfo de la España Nacional y que se encontraba sorprendido de la normalidad de vida existente en nuestro territorio, en el que todo es alegría y sólo se advierte que hay guerra por el gran número de uniformes que se ven. Estoy admirado—dijo—de la confianza que todos los españoles han puesto en su Caudillo el Generalísimo Franco, que desde el principio de la guerra ha conquistado con tan escasos medios la mayor parte de España.

La falta de combustible hace insoportable la vida en los hogares madrileños

Madrid.—Desde hace ocho días no ha entrado en Madrid ni un solo gramo de combustible, por lo que la vida es imposible, además de que el frío, que es intensísimo, es imposible de mitigar.

La policía catalana se dedica a una intensa persecución con el fin de apoderarse de los viveres que posean

En la zona roja se ha creado un nuevo tipo de delito que puede perjudicar a los familiares que se encuentren en ella

Salamanca.—En Barcelona y en todos los pueblos importantes de Cataluña se realiza como ya se ha dicho una verdadera persecución de los elementos considerados, no ya como «fasciosos», sino como simplemente indiferentes al resultado de la lucha. Como a consecuencia de la carestía de viveres son muchas las familias que reciben envíos de sus familiares en el extranjero, y esta circunstancia es también aprovechada para la finalidad persecutoria de los rojos, pues se registran los domicilios de los detenidos y, después de requisar como primera medida los alimentos recibidos, se les imponen fuertes multas o ingresan en la cár-

cel si no pueden justificar su adhesión a la revolución mediante algún documento. Además, los rojos toman nota también del nombre de remitente, y su nombre es enviado a sus correspondientes en el extranjero para que efectúen una encuesta sobre el mismo, que de ser fascista o huido de la zona roja, aporta con su gesto humanitario graves trastornos a la persona o familia a quien remitió los viveres. A los detenidos, por el motivo indicado, se les juzga por el delito de ayuda a la desmoralización de la retaguardia, y que, según los rojos, las circunstancias de pedir al extranjero crea un estado desfavorable.

Dos cabecillas asturianos han resultado muertos al oponerse a la fuerza que les iba a detener

Se ha cogido prisionero al asesino de Honorio Maura

Oviedo.—En unos montes cercanos a Gijón, varios fugitivos marxistas se dedicaban al saqueo de los caseríos. Ayer se realizó una batida siendo descubiertos varios sujetos que, al darse cuenta de su copo hicieron un nutrido tiroteo, ofreciendo alguna resistencia con varias armas cortas. La fuerza replicó a tiroteo, resultando muertos dos de los cabecillas y haciéndose prisioneros a los demás.

Un sujeto apodado el Quinoa tiene a su cargo el asesinato de un jefe de policía y se ha declarado también autor de la muerte de Honorio Maura.

El Padre Superior General de las Misiones Españolas en las Carolinas pasa por Sevilla

Sevilla.—De paso para Roma llegó a esta capital el Padre Higinio Berganza, Superior General de las Misiones Españolas de las Islas Carolinas y Marshall. En esta ciudad celebrará una misa de Comunión pro Misiones.

La música española ha sido interpretada en todo el mundo

por

CUBILES



Para
cali-
dad

DOMECCO

La agitada vida de la célebre revolucionaria rusa Alejandra Kolontai

De la corte de los zares a la tertulia de Kerenski

Los celos de la esposa de Stalin han marcado el trágico fin político de la bella Sacha

Con numerosos colegas masculinos comparte ahora una mujer, que hace pocos años representó en la vida política de la nueva Rusia un papel preponderante, la suerte implacable del régimen de Stalin. La prensa mundial ha dado ya la noticia de que Alejandra Kolontai, que de Copenhague, ha sido destituida de su cargo y llamada a Moscú, temiendo que la destitución llevara aparejada la pena de muerte, la señora Kolontai no va a Rusia, prefiriendo vivir en el clima más sano de Copenhague.

Tragedia sentimental

Con ello termina trágicamente la carrera de una personalidad femenina, que, indudablemente dotada, va a explicar ahora sus pasados extravíos. El caso de la Kolontai es típico de toda una generación de intelectuales pertenecientes ya a primeros de siglo. Sacha, como la llamaban familiarmente, nació en San Petersburgo, hija de un General; su madre frecuentaba la corte imperial. La muchacha se educó en un instituto distinguido y casó muy joven con uno de su mismo brazo. El matrimonio fue desgraciado y se divorciaron. Desengaños personales primero, después la consideración de las injusticias sociales existentes en la antigua Rusia, llevaron a la mujer al campo revolucionario. Primero se aproximó al círculo de Kerenski, para hacerse cada vez más radical.

Con los marineros rebeldes en Kronstadt

La irrupción del bolchevismo situó a la Kolontai, quien entre tanto se había casado con un correligionario, al lado del fanático apóstol del nuevo sistema. Lenin y Trotski no tardaron en reconocer el talento de aquella su seguidora. Cuando en Kronstadt estalló entre los marineros un motín que puso en peligro al régimen, envióse, además de Tujachevski, a la Kolontai. Vestida de chaqueta roja, botas altas, un pañuelo rojo ceñido sobre su negra cabellera, la hermosa mujer atravesó la ciudad, cantó en el círculo de los marineros viejas canciones rusas y a su inflamada oratoria se debió que los descontentos depusiesen su actitud.

Sus libros

Con todo, había conservado la señora Kolontai cierto sentido de la realidad. Escribió un libro sobre la situación de las mujeres en Rusia soviética, en el que, sin formas retóricas describía la triste situación de la obrera de fábrica y la miseria de los niños vagabundos que merodean por toda Rusia, situación que, desde luego, ella daba por «pasajera». Más notable es la novela en que describe la suerte de una revolucionaria idealista, que al lado de su marido sufre hambre por la nueva Rusia y que ha renunciado a todo adorno de la vida. Mas, cuando las cosas cambian y su buen león sube a Comisario del pueblo, él no renuncia a gozar de la vida. Monta una casa lujosa y exige de su esposa, asombrada, bellos trajes, perfumes y medias de seda. Una noche dejando a su marido sentado a la mesa, bien provista de champagne y delicados manjares, abandona para siempre el hogar. Tal vez por esos libros, tal vez desconfianza inspirada por su abolicionismo, tal vez la enemiga que le tenta la mujer de Stalin, han sido las causas que han movido al dictador ruso a destituir y llamarla. En su vida la señora Kolontai se ve privada para siempre de volver a la tierra que amaba con pasión, y seguirá esperando en una más alta justicia, anhelo que informó todas sus obras.

Modificaciones en la política rumana

El gobierno de Bucarest se acerca a Roma

Bucarest.—El periódico «Kobantul» anuncia, que inmediatamente después de su regreso de Ginebra el Ministro del Extranjero, Vicescu, procederá a un vasto movimiento diplomático en Rumania. El primer nombramiento será el de nuevo Ministro en Roma. Según el periódico, el cargo de Ministro rumano cerca del Rey de Italia y Emperador de Etiopía, será confiado a Litvinoff, ex consejero cerca de la Legación rumana de Londres.—Stéfani.

Méjico toma medidas aduaneras en perjuicio de la industria norteamericana

Nueva York.—El Gobierno mejicano ha aumentado hasta 400 por 100 los derechos de aduana sobre las importaciones de los Estados Unidos, que representa hasta el presente el 60 por 100 de todo lo que compra Méjico al extranjero. Los periódicos revelan que las nuevas tarifas mejicanas favorecerán a los productos de la industria alemana en perjuicio de la norteamericana.—Stéfani.

Francia fué objeto de ataques en la reunión del Consejo Superior de Moscú

Paris.—El Ministro del Extranjero, Delbós, recibió al Embajador soviético. El periódico «Liberté» afirma que el Ministro hizo algunas advertencias al diplomático soviético sobre los ataques de que Francia ha sido objeto durante la reunión del Consejo Supremo de Moscú.—Stéfani.

Litvinoff está en la primera fase de las responsabilidades

Estocolmo.—De fuente bien informada se sabe que la posición de Litvinoff es muy vacilante; está sometido a un severo control, y al mismo tiempo, una comisión especial, compuesta de doce miembros y presidida por el secretario del partido socialista, está investigando sobre todos los errores diplomáticos cometidos por él.—Stéfani.

Incendio de una escuela católica

Nueva York.—Comunican de Cuebec que el número de muertos en el incendio de la escuela católica de San Jacinto se elevó a 25, existiendo un número casi igual de heridos.—Stéfani.

La prisión de Moscú

Los horrores del tristemente famoso lugar del suplicio narrados por un superviviente

Varsovia.—En su edición el «Kurier Czerwony», publica una sensacional entrevista que ha podido conseguir con un libertado de Butyrki, la prisión roja de Moscú, en cuyo subterráneo existen millares de condenados que no podrán volver a ver la luz del día.

Se trata de un tal Kurt Keinke, pintor y dibujante de origen alemán, que durante la Gran Guerra fué hecho prisionero por los rusos, y que se estableció en Moscú, donde ha residido hasta el día 5 de enero corriente, habiendo permanecido durante los últimos cinco meses en una de las celdas de Butyrki, donde fué recluido en agosto del pasado año bajo la sospecha de espionaje. El día 2 de enero le fué comunicado el decreto de expulsión de la Rusia Soviética, sin que se le dieran a conocer los motivos por los cuales había permanecido tan largo plazo en los subterráneos de la terrible prisión de la GPU.

La narración hecha por el libertado de la cárcel soviética es horripilante. En la cárcel de Butyrki se hallan recluidos unos 15,000 hombres. Más de la mitad de los prisioneros que se hospedan en Butyrki se hallan destinados a ser blanco de la metralla de la GPU.

El libertado se hallaba recluido en una celda común, en donde se encontraban 132 compañeros de desgracias, jóvenes y viejos, militares y parianos, diplomáticos y funcionarios, industriales y sacerdotes y una veintena de extranjeros. Los interrogatorios tienen lugar siempre durante la noche.

Los prisioneros se les despierta y se les traslada a la Maianki regresando a la mañana siguiente a la celda pálidos y abatidos, mostrando en sus cuerpos las señales de los sufrimientos pasados: de los golpes y torturas. Todos emudecen; ninguno de los que ha sido interrogados durante la noche abre la boca, sabiendo que ello podría costarle la vida. En efecto entre los reclusos se encuentran siempre agentes de la GPU, que simulan hallarse detenidos cuando únicamente tienen las orejas muy abiertas para poder recoger cualquier declaración de los prisioneros.

Cuando a uno de los detenidos se le invita durante la noche a salir con sus cosas, significa que no regresará nunca más al mundo de los vivos. Entre los prisioneros sometidos a duras pruebas, a extensos y agotadores interrogatorios, domina un sentido de absoluta apatía interrumpida únicamente por súbitas crisis que desvelan entre ellos los más bestiales instintos.

Un príncipe de la casa real italiana visita la exposición "Ochoa"

Milán.—El Duque de Bergamo ha visitado la exposición que en la Galería Pesaro tiene instalada el pintor español Enrique Ochoa.

Fué recibido por el cónsul de España, habiendo dedicado la mayor atención a cada una de las obras que se exhiben, demostrando especial interés por aquella que reproduce de una manera magistral el heroico episodio de la defensa del Santuario de la Virgen de la Cabeza.

El príncipe ha felicitado al artista por la magnífica ejecución y el arte demostrado.—USI.

Paris.—El «Figaro», dice lo siguiente: «El Fascismo ha nacido en el plano social. Después de un periodo de extenuada democracia, no ha sido posible otra solución que un arbitraje obligatorio y constante por parte de una autoridad que no podía discutirse, entre las clases, para aquellos intereses y doctrinas que las fallas del poder habían permitido levantarse los unos contra los otros.

Nuestros hombres de la extrema izquierda repiten que el Fascismo es una dictadura de derechas y que la clase obrera es su víctima. Es la mentira más evidente. El Fascismo ha atacado determinados privilegios patronales con un rigor mayor que ningún otro régimen democrático ni aún quizás el socialista. En su esfuerzo ha tendido siempre a nivelar las diferentes clases de la nación y en parte lo ha conseguido.

No precisa hacerse la más mínima ilusión: cuando Mussolini declara que los principios fascistas inspirarán cada vez más nuestra época sobre el plano social, tiene toda la razón, porque la sociedad moderna no puede en absoluto descuidar ni un momento los hechos sociales que han tomado proporciones inminentes hasta el extremo de dominarla. Y por lo que si se puede afirmar en todo caso, es que si el Gobierno no diera satisfacción a este deber, Francia, gracias al Frente Popular habría madurado para el Fascismo.—USI.

LEED

IMPERIO

Explosión de grisú en Alta Silesia

Varsovia.—La importante mina de hulla de Swietowlask (alta Silesia) ha sido casi enteramente destruida por una formidable explosión de grisú que ocasionó la muerte a varios obreros. Los daños son enormes.—Stéfani.

En Roma y Estocolmo se levantarán institutos de cultura de las dos naciones

Estocolmo.—Los diarios suecos aseguran que el Estado italiano ha hecho donación a Suecia de una superficie de terreno en el cual se originará en Roma el Instituto Sueco. Por su parte el Estado sueco pondrá a disposición de Italia un terreno en el cual se levantará el Instituto de Cultura Italiana.—USI.

Los políticos rusos no están contentos con los franceses

Varsovia.—Los periódicos polacos reproducen un despacho procedente de Moscú en el que se subraya que el ataque llevado contra Francia por Zdanow en el seno del llamado Parlamento Soviético criticando vivamente la política interior francesa que permite la existencia en Francia de organizaciones anti-soviéticas.—Stéfani.

El submarino "Ateo"

Ginebra.—En Vladivostok ha sido botado un nuevo submarino soviético, de 800 toneladas, que lleva el nombre de «Ateo».—E. I. A.

La prensa alemana desmiente los "bulos" de la francesa

Berlin.—El oficioso «Boersen Zeitung» desmiente la afirmación, del periódico «Le Temps» de París, según la cual el Japón ha prometido a Alemania el reparto de las Indias holandesas declarando que se trata de una falsedad ridícula que tiene por único fin distraer a la opinión pública francesa de la desastrosa situación política, financiera y social interior.—Stéfani.

Tiranía de Rusia sobre Polonia

Varsovia.—Noticias procedentes de Moscú dicen que el Gobierno soviético ha ordenado la evacuación de las poblaciones de nacionalidad polaca en todas las zonas de la frontera entre la URSS y Polonia. En distintos sitios la evacuación ha sido ya efectuada por agentes de la GPU. Estas medidas han causado vivo resentimiento en los círculos políticos de Varsovia, donde son calificadas de violentas y arbitrarias. «Warszawski Dziennik Narodowy», escribe especialmente que la situación de las minorías polacas en la URSS, se hace trágica por momentos. El Gobierno de Varsovia debe inmediatamente reaccionar para defender a más de un millón de polacos sometidos al soviét en condiciones de esclavitud. Pero como es inútil protestar cerca del Gobierno de Moscú, es necesario recurrir inmediatamente al sistema de represalias.—Stéfani.

ELIMINACION DE TESTIGOS EXTRANJEROS

Moscú solicita a seis naciones retiren sus consulados de Leningrado

Londres.—El Gobierno de Moscú ha informado al de Londres que deberá ser cerrado el consulado inglés de Leningrado.

En su consecuencia la Gran Bretaña sólo poseerá un único consulado en Moscú, al igual que Rusia sólo tiene uno por todo el Imperio Británico, y se halla en Londres.

Esta noticia ha sido acogida en los círculos políticos y periodísticos de Londres como una nueva prueba de que en Rusia no marchan las cosas en la forma satisfactoria que quiere hacerse creer ya que es inútil decir, que nadie cree en la versión oficial salida de Moscú.

Asimismo se tiene noticia en los círculos diplomáticos que el viceministro Potemkine, se ha dirigido en nombre del Gobierno soviético a los representantes diplomáticos sueco, noruego, danés, letón y estoniano solicitando fueran cerrados sus respectivos consulados en Leningrado dentro del término de dos meses.—USI.

La constante obsesión de Francia por el eje Berlín-Roma

«L'Epoque» se ocupa de la desastrosa aviación francesa

Paris.—En un largo artículo dedicado a las desastrosas condiciones actuales de la aeronáutica francesa, el periódico «L'Epoque» pregunta si Francia se verá obligada a hacer pedidos de aviones a los Estados Unidos. En 1938, a consecuencia de las fuerzas del eje Roma-Berlin, los aparatos franceses se encontrarán en la proporción de uno contra cinco. Cada aparato francés es menos rápido que el adversario.—Stéfani.

El balance de diciembre acusa dos mil millones de déficit en el comercio francés

Paris.—El balance comercial francés en el mes de diciembre pasado ha marcado un déficit de más de dos millones de francos. Las importaciones han alcanzado una cifra de cuatro mil quinientos treinta y ocho millones, y las exportaciones dos mil trescientos cuarenta y cinco millones de francos.—Stéfani.

Camarada JOSE CUBILES

LA VIDA EN TALAVERA

De jueves a jueves

En los primeros días de la semana recibimos la visita de nuestro Gobernador Civil, quien se reunió con los Alcaldes y Jefes de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de los pueblos comarcanos.

Se reunió nuestro Municipio en sesión ordinaria primero, y en extraordinaria después, y entre ambas reuniones, como acuerdos de importancia, no hubo sino el de contribuir con quinientas pesetas a la restauración de la Iglesia de San Francisco, y el de gestionar de la Jefatura de Obras Públicas la redacción de un proyecto técnico para la desviación del arroyo Berrinchín, para unirlo con el de Papacochino, que a su vez sería desviado y el trazado de una gran vía que una la carretera de Cervera con la estación. Y nosotros que lo veamos.

Tuvimos novillada (de postín), y cosa rara, los aficionados al arte de «Cuchares» salieron satisfechos de la Plaza.

Hubo reposición en el Teatro Mariana del juguete cómico «Anacleto se divorcia»: el teatro estuvo lleno, y por lo tanto, —descantado el éxito artístico— el beneficio fue brillantísimo.

Se celebró la tradicional fiesta de San Antón, cerrando el comercio durante la tarde del día diecisiete y presentando nuestras calles un aspecto de animación extraordinaria.

DEPORTES

La carrera ciclista de las Organizaciones Juveniles

Se disputaron dos copas donadas por la Sección Comercial de IMPERIO

Como oportunamente dimos cuenta a nuestros lectores, la Sección comercial de IMPERIO tuvo el rasgo simpático de donar a las Organizaciones Juveniles de Talavera tres magníficas copas que habían de ser disputadas en competición en aquellos deportes que se eligieran.

El delegado de este servicio organizó con motivo de las últimas festividades una carrera ciclista en la que figuraban como premios dos de los trofeos donados; uno para cadetes y otro para flechas.

La carrera se verificó sobre el trayecto Talavera-Velada y regreso, con un total de 24 kilómetros.

La salida se hizo desde el Cuartel de O. J., yendo los corredores neutralizados hasta la Puerta de Cuartos, donde se situó la meta de llegada. En dicho lugar, a las tres de la tarde, comenzó la competición, siendo despedidos los participantes con nutridas ovaciones por el numeroso público que acudió a presenciar el momento de la partida.

Frente al pueblo de Gamonal se hallaban formadas las Organizaciones Juveniles del mismo, que cubrían en gran espacio la carretera por donde habían de pasar los ciclistas.

Igualmente en el pueblo de Velada, donde se había situado el viraje, se hallaban esperando a los «routiers» sus camaradas de Organizaciones Juveniles y todos los mandos de Falange de dicho pueblo.

Se clasificaron, según se había acordado, tres participantes de cada grupo, siendo el resultado el siguiente:

CADETES

Primero.—Victorino Resino, en cincuenta y cuatro minutos.
Segundo.—Victoriano Barras, a un minuto del anterior.
Tercero.—Federico Segovia, en setenta y dos minutos.

FLECHAS

Primero.—Fidel Higuera, en setenta y cinco minutos.
Segundo.—Luis Gómez, a dos minutos del anterior.
Tercero.—Eusebio Torres, en setenta y tres minutos.

Las copas regaladas por la Sección Comercial de nuestro periódico han sido ganadas por Victoriano Resino, de los Cadetes, y Fidel Higuera, de las Flechas. Para la entrega de premios una vez que se haya adjudicado el restante trofeo—que se ha destinado a fútbol—se tiene en proyecto organizar una concentración deportiva de las Organizaciones juveniles de los pueblos cercanos a Talavera.

El Torneo de Fútbol

La copa más importante de las tres donadas por la Sección de Publicidad de IMPERIO ha quedado destinada para su adjudicación al equipo vencedor de los que tomen parte en un torneo de fútbol que se halla en proyecto de organización.

En principio se ha pensado dar a esta competición gran amplitud admitiendo en ella cuantos equipos soliciten intervenir procedentes de los pueblos comarcanos.

Aun cuando en nuestra próxima página daremos más detalles, sin embargo los delegados de Organizaciones Juveniles de cualquier pueblo pueden tomar en cuenta esta iniciativa y preparar once muchachos que jueguen representando a su organización local en el torneo que se prepara.

Mientras podemos proporcionar estos detalles desde nuestras columnas cuantos quieran participar en el concurso, pueden dirigirse al Cuartel de las Organizaciones Juveniles de nuestra ciudad, donde recibirán instrucciones relacionadas con la competición futbolística.

González y Morales

COLONIALES

Gasolina y Aceites lubricantes

Almacenes y Oficinas: Carnecerías, 22 y 24

SUCURSAL: Son Francisco, 8

TALAVERA DE LA REINA

Español

¿Conoces a tus músicos?

escucha a

CUBILES

TAURINAS

La novillada del domingo

Cuatro de Gamero Cívico para «Madrileño» y «Magritas»

Con más de media entrada se celebró el domingo pasado en nuestra Plaza la primera novillada del año. Madrileño, a quien ha correspondido el mejor lote de novillos, ha tenido una buena tarde.

Con la muleta ha hecho dos buenas faenas sobre-aliendo la segunda, en la que ha habido pases de todas las marcas.

Aun cuando no ha tenido suerte con el acero, ha cosechado frecuentes ovaciones, dando la vuelta al ruedo en el primer novillo y cortando la oreja de su segundo.

Magritas, ha tropezado con las dificultades que presentaba su primero, que ha sido el peor de los cuatro lidiadores, habiendo de limitarse a realizar una faena de alifio para desembarazarse del animal.

En el último de la tarde, después de arrancar verdaderas ovaciones con el capote, Manuel ha prendido tres magníficos pares de banderillas, y a continuación ha realizado una gran faena de muleta que ha resultado deslucida a última hora, ya que el muchacho no ha

tenido suerte al herir. Ha sido largamente aplaudido.

El ganado muy igual, resultando bravos los novillos, con excepción del segundo, que resultó difícil.

DE TEATRO

Función benéfica

El domingo, con igual fin benéfico que la vez anterior, se puso de nuevo en escena en el Teatro Mariana (de los Flechas) el divertido juguete cómico de Muñoz Seca y Pérez Fernández, «Anacleto se divorcia».

De nuevo el Teatro se ha visto lleno de público y nuevamente han triunfado los intérpretes de la graciosa obra teatral, que a lo largo de su representación ha sido subrayada con fervorosos aplausos.

En el primer entreacto, el cabo de Infantería Luis Serradilla, ha recitado una poesía patriótica, titulada: «Arriba España!», que ha sido acogida con una entusiasta ovación.

En los entreactos restantes, la señorita Manolita Vigranas, ha recitado también otras composiciones poéticas, siendo igualmente aplaudidísima.



También Vd.

necesita tener, lo mismo que el herrero, un cuerpo fuerte, agil y libre de dolores para poder cumplir con sus obligaciones diarias. Al encontrarse abatido le conviene tomar a tiempo 2 tabletas de



Cafiaspirina

EL REMEDIO SOBERANO

Nuestro grito de guerra y de victoria

Parece ya muy lejano, aunque aún lo sufren muchos compatriotas, el tiempo en que los españoles en su Patria no podían gritar «Viva España!», pues bastaba manifestar así entusiasmo patriótico para «merecer» ser castigado a veces con la muerte.

Fue entonces cuando la parte sana de la juventud española lanzó su «Arriba España! como grito de guerra, que significaba, que esos españoles ya no se conformaban con desear para su Patria una vida triste y decadente como la que hasta entonces había vivido, sino que querían levantarla hasta el nivel de los pueblos más felices y prósperos.

Para esto era necesario un esfuerzo titánico. Se trataba nada menos que de elevar a una nación que parecía próxima a sucumbir, y para esto no se contaba más que con unos pechos juveniles, llenos de entusiasmo y unos brazos fuertes y unidos.

Empezó la lucha sorda en las calles y el valiente «Arriba España!», era consigna que invitaba a la unión de todos los esfuerzos.

Llegó, al fin, más tarde el cumplimiento de las palabras proféticas de JOSE ANTONIO. La juventud se vio «a la intemperie, arma al brazo, bajo los luceros» y entraron en combate, animándose en los momentos difíciles, con el grito fortificador de «Arriba España!», que ahora significaba el deseo de sublimar a su Patria, llevándola hasta los luceros, aunque para esto tuvieran que salir ellos a formar la Guardia Eterna.

Y fué en los desfiles por las poblaciones con-

quistadas, donde entre bosques de brazos elevados al cielo, señalando el camino glorioso que España recorrería, se oyó repetido millares de veces nuestro grito, que entonces significaba victoria.

Hoy España está Arriba; tan alta, que se han cumplido en ella las palabras de Jesucristo: «Cuando fuere levantado en alto, todo lo atraeré hacia mí». Y ya es un hecho. Las naciones, al verla elevada sobre su martirio, tan Arriba, contemplan desde la cima de su espiritualidad al mundo materialista; mirando con orgullo a la tierra desde la altura de los luceros, con la mirada eterna de sus hijos caídos por su amor, se aproximan a ella a las grandes potencias que la hacen depositaria de la Fe y de la Civilización.

Y cómo no sentir con entusiasmo nuestro grito, que ya es de Victoria, si España ha subido hasta el cielo, puesto que allí están, en número incalculable sus hijos, que ansiosos de llevar por todas partes las glorias de su Patria subieron a prender su bandera en los luceros!

Emocionado el Caudillo, al contemplar la apoteosis de España, completó el grito de Victoria con la seguridad de que ya nunca volverá a descender del magnífico pedestal que esta juventud le formó con sus pechos valerosos, y con promesa, que no faltará grito entusiasmado: «Aquí está España!». Y nadie; porque Dios está con nosotros podrá derribarla.

A-ZUL

Talavera.—Segundo Año Triunfal. Sección Femenina.

Ecos Municipales

Sesión ordinaria

Bajo la presidencia del señor alcalde, se celebró la sesión ordinaria correspondiente a la primera quincena del mes en curso. En ella se acordó:

Aprobar la minuta del acta de la sesión última.

Quedar enterada la Corporación de la correspondencia y de los «Boletines Oficiales», que le interesan.

Conceder permiso a Ricardo Domínguez Pereira para abrir en la calle de Santa Lucía, número 1, un establecimiento dedicado a la venta de café.

Desestimar una solicitud del vecino Doroteo Mayoral Fernández, quien en escrito del día 12 último pide su reingreso como empleado municipal en el servicio de Pesas y Medidas, por tener en cuenta la Corporación que el nombrado solicitante no ha sido nunca empleado municipal.

Aprobar y que se comunique al interesado, los informes emitidos por el aparejador municipal y por la

Comisión de Obras Públicas municipales respecto de una solicitud presentada por el vecino José García Benito pidiendo que se deslinde el área de una casa de su propiedad sita en la plaza denominada Primo de Rivera.

Destituir, por abandono de servicio, al barrendero municipal Gregorio del Vals.

Aprobar la distribución de fondos municipales del mes en curso.

Regalar dos macetas con plantas de los jardines del Prado que han pedido las señoritas enfermeras para el hospital de Santo Domingo.

Aumentar del modo propuesto por la Alcaldía el arbitrio municipal sobre ocupación de terrenos con ganados en ferias y mercados.

Que de fondos municipales con cargo al capítulo de Imprevistos del vigente presupuesto ordinario de gastos, se ingrese la cantidad de 500 pesetas en los fondos destinados a la restauración de la iglesia de San Francisco.

Encargar al teniente de alcalde don Enrique de la Llave la redacción de una ponencia que sirva de base para, de acuerdo con la Hermandad de Nuestra Señora del Prado y con este Excmo. Ayuntamiento, aprobar un reglamento referente a las atribuciones y servicios de los representantes y empleados de la Corporación municipal en la ermita del Prado.

Que en el plazo de un mes se organice un concurso-oposición entre los guardias municipales para la designación de un guardia de primera.

Que sea de cuatro pesetas diarias la gratificación a los empleados al servicio de la recaudación del arbitrio municipal por ocupación de terrenos con ganados en ferias y mercados. Esta gratificación de cuatro pesetas es tan sólo para los días que dichos empleados presten servicio durante la celebración de ferias y mercados.

Que por la Alcaldía de esta ciudad se gestione con la presidencia de la Excmo. Diputación provincial de Toledo, el envío de las prostitutas enfermas al hospital provincial.

Gestionar de la Jefatura de Obras Públicas de esta provincia la redacción gratuita de un proyecto técnico sobre los siguientes extremos.

Primero.—Desviación del arroyo Berrinchín para unirlo con el arroyo Papacochino.

Segundo.—Desviación del arroyo Papacochino a su paso por el Prado hasta el río Tajo.

Tercero.—Trazado de una gran vía que una la carretera de Cervera con la de la estación.

HAGA SUS COMPRAS EN Casas de Comestibles de Pablo Gálvez P. de la Cruz, 1 y Pozo Amargo, 39 TOLEDO

Sesión extraordinaria

El mismo día 13, y con el carácter de extraordinaria, se celebró la sesión bajo la presidencia del señor alcalde, en la que se acordó:

Aumentar en dos mil pesetas lo consignado en el vigente presupuesto ordinario de gastos para atender a los que ocasione la Oficina de Colocación Obrera, cumpliendo así lo ordenado por la Jefatura de la Sección Provincial de Administración Local. Y para compensar esas dos mil pesetas de aumento, en el presupuesto ordinario de gastos consignar dos mil pesetas más en la partida única, artículo primero, capítulo II, del presupuesto ordinario de ingresos para el año en curso.

Nombrar con carácter interino, para desempeñar el cargo de farmacéutico y jefe del Laboratorio municipal, a doña Petra Miedes Lajusticia, con el haber anual de seis mil pesetas.

JEREZ "LA RIVA" CONAC "LA RIVA" A-ZUL

Notas biográficas del eminente pianista español José Cubiles

José Cubiles nació en Cádiz, el día 15 de mayo de 1894. En aquella ciudad empezó sus estudios, para seguirlos después en el Conservatorio de Madrid, completándolos en París con el gran maestro Diemer. Su brillante carrera destaca desde sus comienzos y aún en sus años de estudio brilla su arte con espléndida luz propia. Obtiene en 1909 el premio extraordinario del Círculo de Bellas Artes; en 1911, el primer premio del Conservatorio de Madrid; al año siguiente, el Premio Piano Esteja; en 1914, el premio del Conservatorio de París.

Luego va en su marcha triunfal, recogiendo nuevos laureles. Es académico de honor de la Hispánica americana de Artes y Ciencias de Cádiz; Caballero de la Legión de Honor, catedrático de la Clase Superior de Piano del Conservatorio de Madrid.

Sus primeras exhibiciones empezaron por Francia y Bélgica; más la guerra le obliga a volver a España donde es solicitado constantemente por las Asociaciones de Música y las orquestas más prestigiosas. El maestro Falla le confía haciendo un merecido honor a sus dotes excepcionales, el estreno en Madrid el año 1916 de su magnífica obra «Noches en los jardines de España».

En 1922 con el gran violinista

Gaspar Cassadó, recorrió José Cubiles toda España, dando con extraordinario éxito recitales y conciertos. Ha hecho numerosas excursiones artísticas por el extranjero, actuando en Londres, Bruselas, París, Berlín, etc., con éxito clamoroso. Con la Orquesta Filarmónica de Madrid ha dado, en noviembre de 1935, una serie de conciertos en los que se interpretaron todos los de Beethoven para piano y orquesta. Últimamente ha realizado una excursión por Inglaterra, Italia y Bélgica, deteniéndose más largamente en Alemania, donde su arte excitó cuenta con infinidad de admiradores y donde los críticos han colocado su figura artística al lado de los más altos ejecutantes de todos los tiempos. Allí trabajó generosamente a beneficio de la Cruz Roja.

En mayo de 1937 regresó a España y puesto al servicio de la Causa gloriosa que defendemos, se encargó a poco de la dirección artística de la Emisora Nacional.

Es considerado como el mejor intérprete de la música española, no solamente a juicio de los críticos, sino por testimonios de los grandes maestros interpretados por él, como Falla, Granados, Turina, Halpeter, etc., etc.

Juicios y críticas sobre el arte de José Cubiles

PERIODICOS ALEMANES

La ejecución es soberbia y de clarísimos contornos; cada frase parece fundida en bronce. La dirección es sumamente expresiva y el «rubato» de delicado gusto. («Runge», en «Deutsche Allgemeine Zeitung», en Berlín).

Domina el ritmo de una forma que hace surgir a un Scarlatti tal como brota, clara y burbujeante el agua de un surtidor, y sabe lograr en el piano con varonil vigor que una «Tocata en ré menor» y una «Fuga» de Bach conserven el carácter grandioso del órgano... Desde ayer se sabe en Berlín que este pianista es uno de los colosales internacionales del teclado. (A. Burtgardt, en «Berliner Lustige Nachrichten»).

Talento de primer magnitud. (Webermeyer, en «Berliner Tageblatt»).

Cantivo al auditorio el genial pianista español, dotado de polifacético virtuosismo. (Joachim, en «Frankfurter Zeitung»).

OPINIONES DE LA PRENSA INGLESA

El señor Cubiles tiene gran riqueza de imaginación y posee un ritmo claro y decisivo que presta mucha vitalidad a la música que interpreta. («The Times»).

El señor Cubiles es un pianista excepcionalmente dotado y ha sabido interpretar a sus compatriotas con una habilidad y una convicción tales, que nos hubieran persuadido del valor de estos músicos si no lo hubiéramos estado de antemano. («Manchester Guardian»).

Sus interpretaciones poseen autoridad y su técnica es deliciosa y acabada. («Daily Telegraph»).

El señor Cubiles es un artista de pasión y claridad de perfiles en su juego. («Morning Post»).

CRITICAS ESPAÑOLAS

Pepe Cubiles triunfó clamorosamente con Rameau, Debussy, Falla, Albéniz; sobre todo, con este último. Pepe Cubiles es, a nuestro juicio, el más fiel, completo y emocional intérprete de Albéniz. El «Alboicía» y «Navarra» que Cubiles interpretó, no hay quien lo supere. (Victor Ruiz Albéniz).

SEGUNDA ENSEÑANZA DE INSTITUTO NACIONAL DE TOLEDO

Exámenes extraordinarios de enero

El día 29 del actual, a las 11 de la mañana, se verificarán los exámenes de los alumnos que los hubieron solicitado en la presente convocatoria extraordinaria. Se advierte a los alumnos concurrir puntualmente a los exámenes el citado día toda vez que no habrá segundo llamamiento.

Toledo, 21 de enero de 1938.—Segundo Año Triunfal.—El Secretario.

CASA DIAZ TOLEDO Ayuntamiento

ANUNCIO

Procedente de pérdida y a disposición de quien acredite su propiedad, se halla depositada en la Secretaría Municipal, una sortija de caballero que ha sido encontrada en la vía pública, y que podrá ser reclamada en dicha dependencia durante los días y horas hábiles de oficina.

Toledo, 21 de enero de 1938.—Segundo Año Triunfal.—El Alcalde.

Pregón de FALANGE Delegación Provincial de Justicia y Derecho

Con fecha 7 de los corrientes la Delegación Local de Toledo ha acordado instruir expediente contra el falangista de la Local de Arcicollár, con ficha en la de Toledo, Julio Sánchez Villaluga, por delito de cuotas.

Toledo, 22 de enero de 1938.—Segundo Año Triunfal.

El Delegado Provincial, Eulogio RIVERO

Jefatura Local

Se pone en conocimiento de todos los falangistas encuadrados en las tercera, cuarta y quinta Falanges, que el próximo domingo, día 23, se celebrará el ejercicio de tir y instrucción, a las nueve de la mañana. Se ruega la asistencia, pues en caso contrario serán sancionados. Por Dios España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Toledo, 22 de enero de 1938.—Segundo Año Triunfal.

El Jefe Local, MARINA

Los mejores Fiambres TOLEDO Ayuntamiento

ANUNCIO

Los nombres de los sargentos y lo que piden:

Andrés Torre-Mocha y Galán, una linterna.

Alfonso Gabet Ovejero, mazapán.

José M. yoral Suero, una botella de coñac, una docena de pasteles, puros y cerillas.

Luis Sales Sánchez, torcidas para el candil, una botella de coñac y una guitarra.

Libros, pasa-montañas o cazadora para un camarada de la Segunda Bandera de Castilla, tercera Centuria.

Todos los españoles de la retaguardia, en general, puede mandarme lo que este camarada pide. Su distracción y su abrigo quedarán atendidos por tantos españoles dignos de tal nombre. ¡Animo!; no decaer; cada día con más ilusión; con más patriotismo.

Pasa-montañas, guantes, camisas de Falange, un acordeón, un poco de mazapán y novelas de aventuras, para unos camaradas de la Tercera Bandera de Castilla, cuarta Centuria.

¡Mujer!; más prendas de abrigo. Es necesario que laves a tus

Lo que piden los del frente

Contestaciones

Una bufanda y un par de guantes para Eloy Fernández Fernández y José María Fernández Gamboa.

La inolvidable y simpática camarada Laura Heredero, de «Auxilio Social», me envía otro paquete. Esta generosa y espléndida camarada, en cada nuevo envío se supera a sí misma. ¡Son tantas y tan buenas cosas las que lleva mandadas esta falangista a nuestros hermanos combatientes! ¡Camarada Laura! tu ejemplo ha de servir de estímulo a tantos españoles quietos y dejados. En nombre de los bravos muchachos mi enhorabuena. Laura, a Eloy Fernández y José María Fernández Gamboa mi felicitación; ya tienen prendas de abrigo muy confortables con que preservarse del frío y estarán muy contentos. Todo lo deben al espíritu fino y dedicado de la camarada Laura, que les ha atendido su petición.

hermanos combatientes lo que solicitan, Tu vida laboriosa la dedicarás por entero a esta noble tarea de proporcionar cosas a los del frente. Puedes sacrificarte empleando para un combatiente la lana que tuvieras para un jersey, para unos guantes.

Espero tu colaboración.

Los nombres y lo que piden:

Samuel Bonilla, un pasa-montañas, guantes y novelas de aventuras.

Lorenzo Rodríguez, una camisa, unos guantes y un acordeón.

Marcial Luna, una camisa.

Fulgencio Díaz, una camisa y un poco de mazapán.

Servicio Nacional del Trigo

Se pone en conocimiento de los tenedores de trigo con cantidades declaradas disponibles para la venta, superiores a 5.000 kilos, que hasta el día 31 del actual pueden ofrecer a las Jefaturas Comarcales respectivas las cantidades que deseen vender durante el próximo mes de febrero a los precios de tasa fijados para el mismo.

Toledo, enero de 1938.—II Año Triunfal.—El Jefe Provincial.

Peticiones

Una estilográfica y un jersey para el Regular de Alhucemas, 5; Primer Tabor; primera Compañía.

...Dos cosas pide este Regular de Alhucemas, 5. Una de ellas muy práctica, la estilográfica; otra muy necesaria, el jersey. Espero la primera de algún comerciante patriota y la segunda de las manos delicadas de una mujer española. El frío intenso, de estos días, hará pensar en proporcionar prendas tan necesarias a nuestros hermanos de la trinchera.

Se llama: Manuel Martínez.

Unas novelas y algún libro del Movimiento, para un camarada de la Segunda Bandera de Castilla, Sección de Ametralladoras.

Más novelas para este camarada combatiente. Cualquiera persona con nada de sacrificio puede mandarme lo que el falangista solicita. No dudo tardaré muy poco en mandar las novelas y algún libro sobre el glorioso Movimiento Nacional con ayuda de mis numerosos lectores.

ARRIBA ESPAÑA!

CARTELERA TEATRO DE ROJAS

Hoy 22 de Enero de 1938, a las seis y media de la tarde en punto

La Delegación Provincial de Propaganda de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Presenta al eminente Pianista, camarada

José Cubiles

en un concierto extraordinario, con el siguiente PROGRAMA

Primera parte

Tocata y fuga.—J. S. Bach.

Sonata en do sostenido menor, op. 27, núm. 2 (Claro de luna).—Beehoven.

Adagio sostenuto.

Allegretto.

Precio agitado.

DESCANSO DE DIEZ MINUTOS

Segunda parte

Sonata en ré mayor.—Padre Antonio Soler. (Siglo XVII).

«Quejas o la Maja y el ruisenor» (de Goyesca).—Granados.

Danza del Molinero de «El Sombrero de Tres Picos».—Falla.

Córdoba.—Albéniz.

Triana 1ª «Suite Yberia».—Albéniz.

DESCANSO DE DIEZ MINUTOS

Tercera parte

Preludio núm. 15 en ré bemol mayor.—Chopin.

Estudio núm. 12 op. 10.—Chopin.

Mazurca núm. 7 en fa menor

Sueño de año 1º (Nocturno)—Liszt.

Marcha Militar.—Schuberl.

Precio de las localidades

Palcos Plateas.....	50,00 pesetas.
Palcos Bajos.....	25,00 >
Palcos Principales.....	15,00 >
Butacas.....	5,00 >
Delantería de Platea.....	4,00 >
Asiento de Platea.....	3,00 >
Delantería de Bajo.....	4,00 >
Asiento de Bajo.....	5,00 >
Delantería de Principal.....	2,50 >
Asiento de Principal.....	2,00 >
Delantería de Segundo.....	1,50 >
Euirada General.....	1,00 >

El producto de este concierto será destinado a "AUXILIO SOCIAL"

IMPERIO MODERNO

HOY, a las 4, 6,45 y 10,15 HOY, a las 4; 6,30 y 10,15

Las siete llaves Las Cruzadas

(EN ESPAÑOL)

El film de las grandes emociones

Estadio de Palomarejos

El domingo 23 de enero

A las tres y media de la tarde

Interesante encuentro entre

Un equipo de la Legión y el de Cadetes de la O. J.

El día 22 de enero a las 6,30

en punto de la tarde dará en el

TEATRO DE ROJAS

UN RECITAL DE PIANO

NOTAS RELIGIOSAS

Santoral

Santos Gondonio, obispo; Domingo, abad; Vicente, diácono; Anastasio y sesenta compañeros, Orancio y Victor, mártires.

ENERO 22 Sábado

San Vicente, diácono, mártir de Zaragoza

Los mártires han tenido por historiador a un poeta exímio. Fue español, magistrado del Imperio y se llamaba Aurelio Prudencio. El ha ido tejendo con estrofas, guirnaldas de flores, me coloca sobre los héroes cantados en su libro «De las Coronas». Ayer le oímos hablar sobre Santa Inés, hoy debemos también escucharle sobre San Vicente.

Camino de Valencia marchan aherrojados de cadenas dos cristianos de Zaragoza, por el solo delito de serlo. Valerio el obispo de noble alcurnia y edad senil, y Vicente, su diácono. En Valencia han de sufrir de nuevo el interrogatorio del Pretor, Daciano, y el interrogatorio terminará en un epílogo sangriento.

El obispo y el diácono confesaron nuevamente su fe con valentía. Los intentos de hacerlos apostatar fracasaron. Valerio es desterrado. Vicente ha de padecer todo un proceso de torturas. Ni el escileo peine de acero que ara sus carnes en surcos palpitantes, ni la cama de hierro candente en que es extendido logran nada de su temple aragonés. ¿Qué importa el cuerpo que antes o después desaparecerá? Lo inmortal es el alma, no el vaso de barro, frágil y deleznable, quebrado al primer choque. Así habla Vicente desde su lecho de llamas que no ponen fin a su vida.

Arojado otro vez a un calabozo sombrío, sigue siendo confesión famosa de su fe, que pone destellos de esperanza en la lobreguez del ergástulo. Pero las quemaduras habían sido mortales. Una noche el silencio de la mazmorra se siente ahuyentado por aleteos angélicos. El alma de Vicente no puede resistir más tiempo y se marcha para siempre a los cielos, dejando en la cárcel el cuerpo lacerado, como una reliquia más y un aliento para los cristianos perseguidos de España.

SANTA MISA PARA MAÑANA 23.—De San Ildefonso, Patrono de Toledo. Color blanco. Segunda Oración, del domingo tercero después de la Epifanía; tercero, de San Raimundo de Peñafort, cuarto por la paz. Credo. Evangelio final, del domingo.

DELEGACION DE HACIENDA

Señalamiento de pagos para el día 22 de enero de 1938.

Don Luis Merchán y don Domingo Garro Fernández.

Pérdida

De un llavero, con un manojito de llaves pequeñas, en el trayecto comprendido entre Correos a plaza de los Postes.

ANUNCIO SUBASTA

PIELES

Se saca a pública subasta el día 3 de febrero, en las oficinas de la Junta Administradora de Bienes de Ausentes, calle de Santa Clara, 6, Toledo, una partida de pieles, procedentes de ausentes de Portillo de Toledo, y cuya cantidad y condiciones obran en el «Boletín Oficial» de la provincia de fecha 21 del corriente.

Toledo, 19 de enero de 1938.—Segundo Año Triunfal.



ULTIMA HORA

El conflicto chino-japonés

Una nota de la embajada china en Londres sobre las condiciones que su país exigiria para la paz

Londres.—La embajada china ha publicado esta noche en Londres una declaración que dice según necesariamente inaceptables para China las condiciones de paz que no aseguren sus derechos de soberanía y su completa integridad territorial y administrativa.—Stéfani.

El Japon tiene el deseo de llegar a un acuerdo con China

Tokio.—De fuente bien informada se anuncia que el ministro Hirota pronunciará mañana un discurso en la ocasión de la fiesta, manifestando la voluntad por parte del Japon de llegar a un acuerdo con China.—Stéfani.

Un plan cuatrienal japonés

Tokio.—El Gobierno japonés estudia un plan cuatrienal para impulso de los recursos nacionales. El plan se refiere al desarrollo de las posibilidades productivas de la industria pesada aumento de la exportación de productos de la industria ligera, explotación de los recursos japoneses manchú y chinos, racionalización de la vida nacional y movilización de la ciencia y de la cultura para llegar a completar las posibilidades productivas.—Stéfani.

Recompensa al comandante militar de Jerez

Sevilla.—El general Queipo de Llano estuvo hoy en Jerez para imponer la medalla de la ciudad al comandante militar de la plaza, marqués de Casa Arizón, como recompensa a su actuación en 18 de julio de 1936. Al acto asistieron las autoridades y durante el general jefe del Ejército del Sur pronunció un breve discurso ensalzando los méritos del marqués de Casa Arizón.

Se desmienten los rumores sobre la no asistencia de Eden a la reunión de la Sociedad de las Naciones

Londres.—El comunicado publicado esta noche con carácter oficial niega los rumores circulados, según los cuales, Eden tenía la intención de no asistir a la próxima reunión de la Sociedad de las Naciones. Por el contrario, el Ministro del Exterior inglés marchará para Ginebra en los primeros días de la próxima semana, acompañado por el subsecretario de aquel departamento.—Stéfani.

En Sevilla se construirán mil viviendas económicas más

Sevilla.—En esta capital se va a construir por el Patronato municipal de Casas mil viviendas económicas, cuyo proyecto ha sido ya aprobado. Su realización completará la obra magnífica tanto tiempo ansiada de evitar el lanzamiento de familias en las llamadas casas de recidencia.

Por lo pronto ha desaparecido ya el cinturón de chozas que rodeaba en número de dos mil a la ciudad y las dos mil setecientas familias que las habitan viven actualmente en habitaciones más dignas. Es un problema éste de la vivienda barata en Sevilla que puede darse por resuelto.

Ante su desarme económico y militar Cómo negocian los rojos con la riqueza de nuestro país

Paris.—El periódico «Le Jour» señala que los Bancos franceses tratan el asunto de la compra de las más ricas minas de la España roja, especialmente las de potasa en Lérida y de mercurio en Almadén, que les han sido ofrecidas por los dirigentes del Gobierno republicano.

Las razones de estas dudas son varias. Primeramente las minas están en manos de la Federación Anarquista Ibérica, que no está dispuesta a cederlas. Además, las tensiones entre Valencia y Barcelona impiden todo negocio serio y, finalmente, el general Franco hizo saber que consideraría como nula toda cesión de minas o territorios hecha por los rojos. Las dudas de las Bancas de Francia preocupan a los jefes de la España roja, que encuentran dificultades financieras después de haber derrochado el oro del Banco de España.—Stéfani.

Bocadillos DIAZ

Los más selectos
TOLEDO

Millones para la prensa atea

Ginebra.—El movimiento ateo ruso dispone de grandiosos talleres gráficos propios, que llevan el nombre de «Editorial Antigis». Según resulta del balance de 1937 y del presupuesto para 1938, el déficit importó en el año pasado 8 millones de rublos. Para 1938 se han previsto 41 millones de rublos de gastos y 30 millones de ingresos. El déficit se explica por el hecho de que la Editorial, para fomentar la causa atea vende sus publicaciones por debajo del coste de producción. En 1938 se van a tirar 17 millones de ejemplares de folletos ateos. El jefe supremo de los Sin-Dios, V. I. Laski, ha lanzado un millón de un folleto titulado «Comunismo y los niños cuando los padres les quieren».

¡Labrador! El Servicio Nacional del Trigo te cambiará tu trigo correspondiente por igual cantidad de trigo de ciclo para siembras tardías.

El retrato del Caudillo debe presidir todos los hogares

Español, que te sientes dignamente orgulloso de la gloria de esta Nueva España a que tienes la dicha de pertenecer: no serías mercedero de tan honroso título, si en el fondo de tu alma no acaricias, como un tesoro, la devoción al Caudillo. ¿Has padecido la dominación roja? Pues de aquel infierno de dolor, de sangre y de vergüenza ¿quién te rescató, sino el genio militar del Generalísimo Franco, guiando sabiamente el heroísmo de nuestro invencible Ejército? ¿Viviste siempre en zona liberada? Pues a su prudencia y a su ciencia estratégica lo debes. ¿Feres hombre de negocios, comerciante, intelectual, trabajador? A su genio bélico y a su esbiteridad de gobernante se debe que no seas despreciado por el trabajo que sea digno, honroso y remunerado. ¿Deseas un hogar feliz y tranquilo, devoción profunda al hombre providencial de la Nueva España. Hay que expresarlo fervorosamente, cuando sea preciso, y exteriorizarlo siempre en todos los actos de nuestra vida.

El retrato del Caudillo debe inspirar y presidir todas nuestras actividades: en el despacho, en la oficina, en el taller y, sobre todo, en el hogar.

«No habrá un hogar español sin lumbre y sin pan», ha dicho el Caudillo. No debe haber en España un hogar honrado sin el retrato del Caudillo, decimos nosotros.

Y precisamente para esto, para que el Caudillo presida la vida de todos los hogares y las actividades de todos los españoles, la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda ha editado unos, en color, sencillamente admirables como retrato y obra de arte, en tamaño de tarjeta postal, que se venden en el comercio al precio de UNA peseta.

Español, que sientes el alto y noble orgullo de tan glorioso título, muestra tu devoción al Caudillo: que su retrato presida tu trabajo y tu hogar.

¡Labrador! Las lluvias te han impedido sembrar todo lo que hubieses querido. Prolonga tu época de siembra adquiriendo trigos de ciclo corto del Servicio Nacional del Trigo.

El gobierno frances se reunió bajo la presidencia de Lebrun

Paris.—El Consejo de Ministros se reunió en el Eliseo, bajo la presidencia de Lebrun, y aprobó por unanimidad la declaración ministerial leída por Chautemps y confirmada por Sarraut en su atribución destinada a la coordinación de la política francesa en el Norte de África.

Aprobó los decretos que reglamentan la coordinación del ministerio de Defensa Nacional, del que fue encargado, Daladier, y aprobó finalmente el nombramiento del general Gameti como jefe del Estado Mayor de la Defensa Nacional.—Stéfani.

La prensa francesa comenta la intolerable intromisión soviética en los asuntos de Francia

Paris.—La prensa francesa continúa ocupándose de las declaraciones de Molotov. Dichos periódicos afir-

man que es intolerable la ingerencia moscovita en los asuntos franceses y subrayan el inmenso daño que ello produce al prestigio francés en el mundo entero.—Stéfani.

Atentado comunista en Paris

Paris.—Un jefe de tipo social conocido por sus condiciones anticomunistas, ha sido cobardemente agredido por un numeroso grupo de obreros comunistas en la carretera de Bolonia, resultando gravemente herido. El desgraciado fué trasladado al hospital en grave estado.—Stéfani.

TRIGO, ORO VEGETAL... que sirve para pagar y además se come.

Una patriótica iniciativa en Cáceres Fondos y tierras serán destinados a los combatientes y familias de los caídos

Cáceres.—Ayer, bajo la presidencia del capitán López Hidalgo, que representaba al gobernador militar, coronel Luque, tomó posesión la Junta del Tesoro provincial de Cáceres,

en la que estaban representadas las entidades provinciales, eclesiásticas y el Ayuntamiento.

En esta reunión se tomó el acuerdo de establecer una lista de los combatientes de este término municipal que se encuentran en los frentes y hacerse con fondos y tierras, producto de aportaciones voluntarias al tesoro para premiar el día de mañana y dar ocupación a los bravos cacereños cuando vuelvan de la guerra y auxiliar a las familias pobres de los gloriosos caídos.

Se hará una activa propaganda de los estatutos previsoros para ganar adeptos y para que los soldados extremeños sepan cómo se les admira y piensa en ellos la retaguardia. Se han recibido a donativos de importancia, entre esta feliz iniciativa del gobernador militar ha sido bien recibida por la opinión pública.

Central Nacional Sindicalista
F. E. T. de las J. O. N. S.
Delegación Sindical Local de Madrid
MADRILEÑO:

Habiéndose constituido el Sindicato de Sanidad e Higiene afecio a esta Delegación, se convoca a todos los madrileños que se encuentren en la zona liberada pertenecientes a las profesiones peluqueros de señora y caballero, masajistas, manicuras, callistas y pedicuristas, envíen su adhesión a este Sindicato, domiciliado en Hernani, 21 (tienda), San Sebastián.

Es deseo del Caudillo y jefe de la Falange articular la futura organización económica social a través de las ramas de producción para el restablecimiento y mejora de los productores, medio de conseguir la España Una, Grande y Libre.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

El Delegado de la Sección Higiene.
SALUDO A FRANCO
ARRIBA ESPAÑA

Importante reunión de los Delegados Sindicales Provinciales en Santander

Santander.—En el Teatro Pineda dió comienzo en la mañana de ayer una importante reunión de jefes de sindicatos provinciales delegados locales y de las secciones de los provinciales de la Central Nacional Sindicalista de Santander.

La reunión estuvo concurrendísima y en ella el delegado provincial sindical, camarada Rodríguez Sañudo, pronunció un breve discurso para informar a la Asamblea del objeto de la misma, que era el de exponer la nueva estructuración sindical nacional sindicalista, nacida en los recientes cursillos celebrados en León.

El secretario provincial sindical, camarada Rubay, hizo a continuación una perfecta exposición de estas nuevas normas y anunció que como zona de experimentación de las mismas se han escogido las provincias de Santander, León y Asturias.

Resalta la importancia del curso de León donde se sentaron las bases del Estado Nacional Sindicalista y explica que la base de la organización es el punto nueve de la Falange afirmando que los sindicatos verticales que se crean tiene tres funciones esenciales que son: colocación obrera, mutualismo y desarrollo.

Fijó después claramente el funcionamiento económico de los sindicatos señalando las relaciones entre sí de los delegados locales y sus enlaces con los organismos superiores sindicales.

Después de que distintos delegados expusieron los problemas planteados en sus respectivas localidades de los que se toma nota para resoluciones ulteriores, el delegado provincial pronunció un breve discurso recogiendo las aspiraciones expuestas y confiando en el triunfo de los sindicatos de la Montaña.

El acto terminó con vivas a Franco y arribas a España.

Coñac PLUS ULTRA TRES ESTRELLAS
Manuel Fernández y C.ª S. L.
JEREZ

La Unión y el Fénix Español
COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS
FUNDADA EN 1864

Domicilio social y Dirección General en Valladolid: Calle General Mola, núm. 1

SEGUROS de Incendios, Cochesas, Vida, Transportes, Accidentes y otros ramos

Subdirección en TOLEDO: Plaza de San Justo, 13

Mutua de Seguros Agrícolas
M. A. P. F. R. E.
Es la Mutua para AGRICULTORES

SEGUROS DE ACCIDENTES DE TRABAJO Y DE INCENDIOS, DE ROBO, SEGURO INDIVIDUAL

Delegación Provincial: COMERCIO, núm. 70 TOLEDO

Economato Vázquez Vinos-Licores-Conservas-Embutidos
Juan Muñoz, 12.-LEGANES